



## 寝屋川市立第五中学校

### 『凜としたあいさつ』で 気持ちのよい朝をスタートしよう！

新緑がまぶしい季節となりました。校庭では、紅色やピンク・白のハナミズキやツツジが満開です。

毎朝の校門では「おはようございます！」という気持ちのよいあいさつが交わされています。先週から1年生の代議員が中心に、凜チャレプロジェクトの一つ『凜としたあいさつ』に取組もうと話し合い、PBIS活動を展開しています。気持ちよくあいさつができていく(望ましい行動)人に、お花の形をしたGB(Good Behavior)シールを配布しました。1学年の教室があるフロア廊下に『みんなであいさつの樹』台紙がありシールを張り付けるのですが、先週は樹の幹だったものが、もうすっかり満開の花をつけた大木になりました。



人と人がつながるコミュニケーションは、まず挨拶からです。生活の中で「おはよう」「こんにちは」「ありがとう」「はい」と声掛けができる人は素敵ですし、気持ちが温かくなります。

これからも、**五中の3つの大切な1つ「ことばを大切に」**につながるものとして、どんな場面でも自分から挨拶できる生徒が増えていけば、大変うれしいことだと思います。



さて、5月7日には1・2年生が関西万博への校外学習、3年生は5月28～30日の日程で修学旅行を実施します。行事を通して、ひとり一人の協力や責任を果たし、学年集団としての絆や力が培われていくことが目標です。また、14・15日には1学期中間テストを控え、学習面でも計画を立て取り組んでいきましょう。

## 前期委員認証式・学校朝礼(4/21)

今年度はオンラインの生徒朝礼と学校朝礼を一つにして、全生徒とが体育館に集合して実施します。月に1度の学校朝礼がある日は、朝礼日課となり8:50～9:10を全校朝礼、いつもより15分ずらした9:20～1限目の授業となります。

4月に行われた第1回全校朝礼では、どの学年も集合が速やかで、しっかり聴く姿勢で臨んでいる姿も素晴らしかったです。まず、今年度の前期生徒会委員の認証式を行い、その後、生徒会役員や各委員会代表者が全校生徒の前に立ち、今後の活動の目標や委員会でも話し合ったことの報告を行いました。



これから、みんなが輝く五中をめざし、学年や委員会ごとに様々なキャンペーンなど取組を進めていくこととなります。

## 凜チャレ数学(少人数習熟度別授業)

本校では、今年度は「自ら考え行動する生徒」の育成を目指して、さまざまな取り組みを進めています。



その一つが、「凜チャレ(少人数習熟度別授業)」です。これは、数学の授業を生徒の習熟度に応じてクラスを分け、少人数でじっくり学べる授業のことです。「もっと理解したい」「じっくり考えたい」「自分のペースで進めたい」…そんな生徒の思いに応えることができるよう、教員一同で工夫を重ねています。生徒たちの「わかった!」という表情が増えてきたことが、何よりの手応えです。

## PBIS 研修(4/25)

教職員校内研修でPBISについて研修を行いました。PBISとは、「生徒のよい行動を認め、伸ばす」ための考え方や方法を学ぶ研修です。失敗や注意よりも、がんばっている姿に目を向けること。小さな成長を



見逃さず、声をかけていくこと。そんな温かな関わりを学校全体で広げていこうというものです。

これからも、生徒の笑顔と学びが深まる学校づくりを、教職員一丸となって進めてまいります。どうぞ今年度も、温かいご支援とご協力をよろしくお願いいたします。

## 「自ら考え行動する生徒」育成をめざして

五中のめざす子ども像として「自ら考え 行動する生徒」を掲げました。これは、何事にもまず自分で考え、納得して動ける力を育てていきたいという思いから生まれたものです。



これからの時代は、答えが一つではない問いに向き合い、解決する力が求められます。誰かに言われたからやるのではなく、「こうしたい」「こうすべきだ」と自ら考え、行動できること。それが、自信となり、社会の中で生き抜く力につながっていくと信じています。

このたび、体育館入口に新たな看板を設置しました。そこには、五中のめざす子ども像である「自ら考え 行動する生徒」の言葉がしっかりと刻まれています。登校する生徒たちの目に毎日触れるこの看板が、日々の行動をふり返るきっかけとなればと願っています。

## 関西万博への校外学習へむけて

5月7日の関西万博見学に向けて、生徒たちは事前学習としてポスターづくりに取り組んでいます。「未来の暮らし」「世界の国のパビリオン」「環境やSDGs」など、自分の興味あるテーマを調べ、カラフルにまとめています。本番当日、実際に自分が調べたことを目を見て、体験できるのが今から楽しみです!



## 通級教室について

本校では、ことばや学習、行動などに特別な支援が必要な児童を対象に、通級指導教室を行っています。通級指導教室について「詳しい話を聞いてみたい」「相談してみたい」など、お子さまの気になること、困っておられることがありましたら、担任を通じてご連絡ください。